

LA SALUD EN CIFRAS

E

n el primer centenario de la Revolución Mexicana, el lapso 1929-2000 acota la actuación de un partido político fundado el 7 de abril de 1929, el Partido Nacional Revolucionario (PRN), transformado en Partido de la Revolución Mexicana (PRM) en 1938 y desde 1949 Partido Revolucionario Institucional (PRI).

Desde el 20 de noviembre de 1910 hasta el fin de 1929 ocurren acciones bélicas continuas, los postulados de la Constitución de 1917 se ponen en práctica gradualmente, la mayoría son pospuestos, el IV Censo Nacional de Población y Vivienda de 1920 se realiza hasta 1921, la información en salud es muy incompleta, se estiman en dos millones las pérdidas de vida por los enfrentamientos armados, la emigración definitiva de mexicanos y las enfermedades de la época.

En 1929, además de la fundación del PRN, ocurren eventos importantes para la salud del país: se concierta un acuerdo para terminar el conflicto religioso iniciado en 1924, se concede autonomía a la Universidad Nacional, y el 20 de noviembre se inaugura la sede del Departamento de Salubridad dependiente del ejecutivo desde 1917, Secretaría de Salubridad y Asistencia en 1943 y en 1983 Secretaría de Salud.